# EXPTE. D- 2023 /25-26





### PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### **DECLARA**

De Interés Legislativo el proyecto socio-educativo "Radio Escuela Social", impulsado por la Asociación Civil La Sonora Social, que desde hace ya 14 años lleva adelante este tipo de iniciativas en nuestra provincia. Radio Escuela Social es un programa formativo de comunicación y aprendizaje para la producción de contenidos audiovisuales, dirigido a jóvenes y adolescentes de escuelas secundarias de gestión pública, jóvenes de espacios socieducativos e inclusivos FINES e Institutos de Formación, articulando los esfuerzos del Sistema Educativo con los de la sociedad civil para ofrecerles herramientas —más allá de la formación técnica en comunicación social- de construcción de ciudadanía.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

#### **FUNDAMENTOS**

La Sonora Social es una asociación civil creada en el año 2011, en el distrito bonaerense de Tres de Febrero. Desde su fundación se abocó a la realización de iniciativas culturales de carácter comunitario, impulsando proyectos socioeducativos, tieniendo siempre como horizonte fundamental mejorar la calidad de vida de sus conciudadanos.

El espíritu de la Sonora hace que su propuesta sea pensada siempre desde un formato colaborativo e itinerante, compartiendo con otras organizaciones la realización de proyectos que fortalezcan el vínculo con la comunidad y el encuentro con otros vecinos.

En el caso del proyecto socio-educativo "Radio Escuela Social", se trata de una propuesta de base comunitaria para la formación en comunicación y producción de contenido en narrativas radiales y nuevas tecnologías. En esta primera instancia será destinado a jóvenes y adolescentes entre los 16 y 24 años de escuelas secundarias de gestión pública, Plan FINES, Centros Socioeducativos, y grupos juveniles que adhieran a la propuesta, desde el formato para categoría juventudes "Sonora Club". El mismo es impulsado por la Asociación Civil Sonora Social a través de un diseño situado en articulación con la Dirección de Juventud del Ministerio de Desarrollo y Comunidad de la Provincia de Buenos Aires, focalizando territorialmente el diseño y la convocatoria en un trabajo pedagógico conjunto con la Jefatura Distrital de la Región 7, de la localidad de Tres de Febrero.

El proyecto propone diferentes instancias formativas donde se les brinda a las y los estudiantes las herramientas, habilidades y conocimientos en comunicación y producción de contenido en narrativas radiales y nuevas tecnologías.

Pedagógicamente, el proyecto está organizado en un recorrido pensado por estaciones. La primera es de formación y sensibilización; la segunda de diseño de proyecto temático; la tercera, de producción y realización de contenido; y la cuar-

# EXPTE. D- 2023 /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

ta, de circulación de contenidos. Es importante destacar que que las y los estudiantes son los protagonistas centrales en este proceso de gestión.

Esto se realiza a través del formato Sonora Club "Radio Escuela Social" y mediante la construcción de una comunidad transmedia. Así, son los propios participantes quienes conciben las ideas, producen el contenido sonoro y lo difunden en formato transmedia, integrándolo en la programación del sitio web de "Radio Escuela Social".

En la provincia de Buenos Aires las políticas socioeducativas contribuyen a garantizar el derecho social a la educación, promoviendo la inclusión, la igualdad y la calidad educativa, según lo establece la Ley Nacional de Educación N° 26.206 y en la Ley Provincial de Educación N°13.688.

Esta característica de pensar la micropolítica educativa permite poner en valor la riqueza de la vida comunitaria y el trabajo conjunto de las instituciones educativas y las organizaciones de la sociedad civil. A su vez, esta modalidad posibilita crear entornos propicios, como espacios puentes, que fomenten la participación juvenil y que les acerquen herramientas prácticas para su crecimiento como agentes de cambio y de construcción de ciudadanía dentro de sus comunidades.

Este enfoque pedagógico que se utiliza para diagramar las actividades, permite trabajar el diseño de proyectos específicos que surgen como consecuencia de la concreción de las articulaciones territoriales y representan una oportunidad para enriquecer las trayectorias educativas respecto de los aprendizajes socialmente significativos. De este modo, las capacitaciones permiten que la escuela se acerque a otros espacios socioculturales y de manera conjunta desarrollen procesos que habilitan a los estudiantes a elegir en función de sus propios intereses personales, habitando espacios de empoderamiento juvenil.

Estas iniciativas construyen una forma particular de organización institucional de la enseñanza, ampliando las posibilidades de enseñar y aprender en otros ámbitos que proponen otros modos de estar en la escuela y de transitar el aprendizaje. La Radio Escuela, brinda así un espacio presencial que posibilita contar con: un equipo de guías capacitados que acompañan el recorrido, herramientas didácticas

## EXPTE. D- 2023 125-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

y operativas para trabajar los contenidos; el equipamiento técnico y el lugar acondicionado para la práctica, todo ello desde un abordaje de aprendizaje en educación entre pares.

La propuesta que lleva adelante la asociación, a través de un medio de comunicación como la radio, constituye una herramienta didáctica y potente, que se actualiza en sus formatos, y donde las y los estudiantes son protagonistas en un proceso de interacción para su gestación.

El sentido pedagógico de la experiencia se fundamenta desde la articulación formativa, ya que habilita el espacio de definición curricular que se realiza desde la escuela y otros espacios de enseñanza, el territorio y las y los estudiantes. Por otro lado, promueve que las articulaciones formativas generen el diálogo entre los distintos actores que forman parte de las comunidades educativas, considerando la participación de las y los estudiantes como una experiencia educativa en si misma.

En definitiva, el proyecto educativo que llevan adelante desde la asociación Radio Escuela Social propone construir un espacio de comunicación, aprendizaje y participación juvenil, fortalecinedo las trayectorias educativas de las y los jóvenes y adolescentes, estableciendo puentes de sentido a través de las articulaciones formativas, permitiendo territorializar la educación y resignificar el vínculo de cada escuela con las organizaciones de la sociedad civil.

Por lo expuesto, y en razón del valor social que reviste el trabajo realizado por esta asociación civil, solicito a los señores legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

Asimismo, se sugiere la comunicación de la presente a:

La Sonora Social, Asociación Civil.

Diputada
Bloque Unión por la Patria
H.C. Diputados Pcia, de Bs. As